

**Betreff:** Ihre Anfrage an Bundesminister Hubertus Heil

**Datum:** Dienstag, 5. März 2024 um 12:59:28 Mitteleuropäische Normalzeit

**Von:** Stein, Vivien -LS1 BMAS

**An:** 'info.rundertisch@gmail.com'

Sehr geehrter Herr Polster,  
sehr geehrter Herr Weißenborn,

vielen herzlichen Dank für Ihr Schreiben vom 7. Februar 2024 an Bundesminister Hubertus Heil, in dem Sie ihn um ein persönliches Gespräch zum Thema Gerechtigkeitsfonds für DDR-Berufs- und Personengruppen bitten.

Ich möchte Ihnen versichern, dass die Forderungen der Betroffenen im Bundesministerium für Arbeit und Soziales wiederholt gründlich geprüft wurden. Auch standen Sie im persönlichen Austausch mit dem fachlich zuständigen Staatssekretär Dr. Schmachtenberg. Im Ergebnis konnte ihnen jedoch nicht entsprochen werden. Die Gründe, die aus fachlicher Sicht gegen die gewünschten Änderungen bei der Rentenberechnung sprechen, wurden Ihnen abschließend ausführlich dargelegt. Ein Gespräch auf Ebene des Ministers würde an der Stelle keine fachliche Neueinschätzung herbeiführen. Ich bitte daher um Verständnis, dass ich Ihnen im Namen des Ministers keine Einladung zu einem persönlichen Gespräch aussprechen kann.

Viele Grüße

Vivien Stein

---

Ministerbüro  
Bundesministerium für Arbeit und Soziales  
Wilhelmstraße 49, 10117 Berlin  
Internet: [www.bmas.de](http://www.bmas.de)